

令和7年12月1日  
清瀬市立清瀬第七小学校  
学校だより 12月号

# Nanatsuboshi



写真:本校 スクールカウンセラー  
教育相談担当

2025. 12

※右のQRコードからも、学校ホームページへのアクセスが可能です。ぜひご覧ください。



## コミュニティ・スクールと教育相談

～学校と地域で支える児童の心～

運動会が終わり1か月立ちました。季節もすっかり変わり、冬の寒さを感じる日もあるほどです。インフルエンザも流行っていますが、本校ではなんとか学級閉鎖をせずに12月を迎えるました。

運動会にはたくさんの保護者、地域の方においでいただき、あたたかいご声援をいただきました。子供たちも練習以上の力を発揮し、競技に演技に、高学年は係活動に、全力で臨み、充実した1日となりました。地域の方から「応援合戦で全員が一つになった姿を見ることができ、感動して涙が出そうになりました。」という言葉をいただきました。保護者の皆様には、体調管理や日々の励ましの言葉かけなど、ご協力をいただき、改めて、心より感謝申し上げます。

### 学校運営協議会での熟議から

11月21日（金）に今年度第3回学校運営協議会を行いました。学校運営協議会では、毎年テーマをもって忌憚のない意見を交流する「熟議」を行うことが重要な活動の一つとなっています。3年目を迎えた本校の学校運営協議会も今年からテーマを決めて「熟議」を行っています。第1回の学運協で皆さんから出された意見の中で多かった話題から、今年度は「防災」と「いじめ防止」がテーマに選ばれました。「防災」については、前回の熟議の中で、「地域が互いに知り合うことが重要」という話合いがなされ、12月6日（土）は3校時終了後、「みんなで帰ろうDay」を行い、地域ごとに一度校庭に集合し、保護者も児童も一緒に帰ることが企画されました。（詳細は28日に配布した別紙をご参照ください）

今回の学運協では「いじめ防止」をテーマに、10人の委員の方々に意見をいただきました。

- ・男女でトラブルの原因が異なる。男子は人間関係を気にすることから起こる傾向が強く、女子は「正しいこと」についての認識の違いからトラブルが起こることが多いように感じる。
- ・いじめとして拳がってこなくとも、くすぶっている小さなトラブルはたくさんあるのではないかと思う。
- ・最近の子供は、クールな子が多く、大きな喧嘩をしない。その分、気持ちを出せず、なるべくもめないように過ごしてしまっているのではないかと心配。
- ・いじめは当事者よりも周りの子供たちがどうするかが重要だと思う。トラブルの解決も大切だ

が、学級、学年で考えることが次のいじめを防ぐために重要だと思う。

といった意見が出されました。その中で、

○小さなトラブルを経験することは大人になるためにはとても大事なことだと思う。「いじめをなくすことより、大きないじめにならないよう、早期発見、早期解決を大切にして、指導してほしい。

○子供が「自分にとって話しやすい教師」に相談できることが重要。教師だけでなく、親も含め、周りの大人にヘルプを出せるようにしたい。

○大人が自分の経験を子供に話してあげることで、子供の受け止めや考えが変わる。教師も自分の失敗やトラブルを解決できた時のことを話してあげてほしい。

といった、学校へのアドバイスもいただき、貴重な熟議となりました。

### 本校の教育相談

本校では、児童の気持ちを受け止め、不安を解消していくために、学校として次のような取り組みをしています。

○年3回のふれあい月間

- ・児童アンケート
- ・児童と担任の二者面談
- ・だれでも教育相談 など



○いじめ防止対策委員会

- ・学期1回
- ・いじめが懸念されることが起きた時(随時)

○児童会による目標設定と実現に向けての取組

- ・今年度の児童会テーマ

「なかよく・たのしく・明るい七小」

○5年生対象：スクールカウンセラー全員面談

- ・スクールカウンセラーと話することで、教育相談について知り、相談しやすくするため  
また、毎年学級編成替えをし、担任が変わることで、相談できる教員が増えていることも教育相談としての効果が感じられています。

齋藤スクールカウンセラーは今年で本校の勤務が5年目になりました。児童一人一人のことをよく理解していて、相談が入っていない時間には教室を回り、子供たちの様子をよく見てています。「○○さん、ちょっと元気がないようでした。」「△△さんは、友達が増えたみたいですね。」と教員に情報提供してくれることもしばしばです。子供たちにとってだけでなく、保護者の方や教師にとってもありがたいサポーターであり、アドバイザーです。何かありましたら、ぜひご相談ください。

## 5年 川越校外学習

11月13日(木)川越校外学習に行きました。この日のためにたくさん調べ学習をしてきました。蔵造りの街並みが見えると子供たちは目を輝かせていました。班ごとに市内を巡り、川越の人々が観光を通して町を守り発展させている様子を実感しました。公共のマナーや時間を守ることを意識して行動する姿から、高学年としての成長を感じ充実した校外学習となりました。



## 4年 社会科見学

11月14日(金)に社会科見学で、羽村取水堰・羽村市郷土博物館・まいまいず井戸に行きました。写真は昔の水門を再現したところで、どのように水を流していくのか学習しているところです。東京の水道の歴史を感じることができました。玉川兄弟の謎には、さらに迫りたいです。



## 青空給食

11月18日(火)に青空給食を行いました。縦割り班ごとに給食を食べました。曇り空でしたが外で食べる給食は格別で、楽しい雰囲気でした。からあげじゃんけんの時間もあり、おかわりしたい児童が多く盛り上りました。その後も引き続き、縦割り班で活動しました。どの班もみんなで協力し、遊びを楽しみました。



## 6年 社会科見学

11月20日(木)に社会科見学で科学技術館と国会議事堂に行きました。科学技術館では、様々な体験を通して科学に親しました。国会議事堂では、今回参議院特別体験プログラムを申し込みました。「食育基本法」についての模擬委員会・本会議を通して学習を深めることができました。全体を通して非常にマナーよく見学を進めることができました。国会議事堂の警備員さんからも「すごく静かですね～」と褒められました。



## 1年 あきさがし

11月21日(金)に生活科の学習で、結研の林にあきさがしに行きました。秋晴れの清々しい日に、自然を守る会の方々と一緒に結研の林の中を散策し、たくさんの自然のことを教わりました。色とりどりの木の実や葉っぱを見たり、秋ビンゴをしたりして楽みました。拾ってきた木の実は、さつまいもリースに飾り付けます。たっぷり秋を味わった一日でした。



## 命名!「七小花壇(通称=ななしようさん)」

ななりんのお庭～松山ガーデン～の皆様が、今年の1月に発掘した図工室前の花壇です。その後、卒業式に間に合わせようと補修を重ねてくださり、3月に立派で素敵な花壇が完成しました。せっかくなので、名前を付けようということになり、命名しました。どこかに出かける時は、「七小花壇に集合!」



## 令和7年 12月 行事予定・授業時数

日	曜	朝	行 事 予 定	時数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	学指	安全指導 ユニセフ募金 委員会⑧ 縄跳び匂間始（6日だけなし）	5	5	5	5	6	6
2	火	朝会	全校朝会 ユニセフ募金 5h授業 個人面談④（希望者・け）	5	5	5	5	5	5
3	水	読書	クラブ⑩ 認知症サポーター養成講座(4)	4	4	4	5	5	5
4	木	朝学	ドリームマップ(6) ユニセフ募金	5	5	6	6	6	6
5	金	朝遊	ユニセフ募金	5	5	5	6	6	6
6	土	学指	3時間授業 道徳授業地区公開講座 講演会 給食なし 木曜時程 みんなで帰ろうDay 松山DX祭りPM	3	3	3	3	3	3
7	日								
8	月		振替休業日						
9	火	朝学	ロング夏休み（たてわり班） 清特交流(4)	5	5	6	6	6	6
10	水	読書		4	5	5	5	5	5
11	木	朝学	音楽鑑賞教室(5) 二中交流（けやき6年）オンライン	5	5	6	6	6	6
12	金	朝遊	縄跳び匂間終 農家見学(3)	5	5	5	6	6	6
13	土								
14	日								
15	月	学指		5	5	5	5	5	5
16	火	集会	代表委員会集会 ふれあいクッキング(6)	5	5	6	6	6	6
17	水	読書	笑顔と学びの体験活動プロジェクト(4け)	4	5	5	5	5	5
18	木	朝学	美化タイム	5	5	6	6	6	6
19	金	朝遊	きらり終	5	5	5	6	6	6
20	土								
21	日								
22	月	学指		5	5	5	5	5	5
23	火	朝学	給食終 午前授業 交通安全教室PM（希望者のみ再登校）	4	4	4	4	4	4
24	水	終業式	3h授業 終業式(作文1年)	3	3	3	3	3	3
25	木		冬季休業日始（1月7日まで）						
26	金		学校閉庁日始（1月5日まで）						
27	土								
28	日								
29	月								
30	火								
31	水								

\* 12月6日（土）は、楽しみにしている松山DX祭りです。この日は、年間行事予定で給食ありになっていましたが、**給食なし**となります。ステージ出演者は、お弁当を持参する場合があります。  
 \* 漢字検定が1月31日（土）13:30から行われます。今年度最後の力だめしにぜひチャレンジしてください。  
 《申込期間：12月9日（火）～19日（金）》

※12月のどこかで予告なしの避難訓練を行います。

※右のQRコードからも、学校ホームページへのアクセスが可能です。ぜひご覧ください。

